

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、
礼儀正しく思いやりのある児童
《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

せんだん

珠洲市立上戸小学校
学校だより 第670号
令和3年1月27日

1月21日（木）、全校児童が一堂に集い、校内百人一首大会が開かれました。ここ数年、読み手として、まちの先生をお願いしており、かなり本格的な大会です。ルールだけでなく、百人一首の意味や大会に向かう心構えまで教えていただいています。また、美しい声での素晴らしい読みで、大会の品位をぐっと高めてくれています。大会を目指し、学級で練習したり、公民館の百人一首教室に参加したり、そして家でも頑張っていて練習してきた子がたくさんいました。

この日に合わせて、学校関係者評価委員会を開催し、委員の方々に児童達の様子を参観していただきました。百人一首は、百枚の札を取り合います。畳の上に正座し、全神経を傾けて札に集中します。静寂の中、読み手の声が響き、その後、札を取る音があちこちで聞こえてきます。百首すべて覚えている強者も何人かおり、札を取るスピードは流石です。どの子どもが持ちうる力を十分に発揮し、満足した表情を浮かべて大会は終了しました。その後開かれた学校関係者評価委員会で、大会の様子について少しご感想を窺うことができました。皆様方より、長時間にもかかわらず、低学年の子どもも含めて集中力を保ち続けていたことを評価していただきました。そして、このような声もありました。

「礼にはじまり、礼に終わる姿がとても心に残りました。対戦相手だけでなく、読み手の先生にも礼をする様にはっとさせられました。」

その言葉通り、全員が正座し、しっかり両手をつき、百人一首のはじめと終わりに、一斉に読み手の先生に体を向け、頭を下げて礼をする姿は、何とも言えず美しく感じられました。「礼」の意味、価値がそこに見えたような気がしました。3学期始業式の校長講話で、一番最初に話したのが「『礼名人』を目指そう」です。よく考えると、1日の内でも、様々なシーンで、子供達は沢山礼をしています。その一つ一つに意味を見出し、しっかり心がこめられるような子供達になってほしいと願います。子供達が育つ場は家庭であり、地域であり、学校です。そこにかかわるすべての方々と手を取り合い、今年も頑張っていきたいと思えます。何卒宜しくお願いいたします。

珠洲市立上戸小学校長 道端 専次

書き初め大会

1月8日、3学期がスタートしました！各教室では「書き初め大会」が行われ、冬休みの練習の成果をいかに発揮しました。色々な行事のある3学期。寒さに負けない子供達の頑張りに期待したいと思えます！

【書き初め大会】入選

| | |
|----------|----------|
| 1年 谷内口優月 | 1年 福田 彩蓮 |
| 2年 泉 陽希 | 3年 油谷 友希 |
| 4年 泉 宙奈 | 5年 梶 風沙 |
| 5年 郡 星哉 | 5年 泉 光 |
| 6年 谷 亜衣梨 | |

頑張りました！



イフガオ交流

先月、フィリピン、イフガオの子供達からクリスマスカードが届きました。そこで、本校5・6年生も、お返しに年賀カードを作成しました。裏面に、今年の干支の「丑」に加え、「富士山」「門松」「鏡餅」「しめ縄」等の絵を描きました。きっと、イフガオの児童達は、それらの絵から、また新たに日本への関心を高め、本校との交流を懐かしく思い出してくれることでしょう。



5・6年 学年発表

1月19日、5・6年生の学年発表がありました。5年生は自分の好きな百人一首を2首、6年生は国語の学習で勉強した詩を朗読しました。上級生らしく表現豊かに発表することができました。百人一首には、「あさぼらけ」「なりけり」「こひしかるべき」など、「古典」でしか使わないような言葉遣いが出てきます。「語彙力」が大事とはよく言われることですが、ある程度の言葉を覚えた、小学校高学年から中学生になると、「語彙力」を覚えるスピードは減ってきます。それは、知っている言葉の方が多くなって来るからだそうです。和歌に込められた思いまでは、今はまだ分からないとは思いますが、百人一首を通して知った新しい言葉をスポンジのように吸収してくれることを期待しています。



百人一首大会

1月21日、かねてから練習を重ねてきた百人一首大会が行われました。読み手は、谷内口洋子先生です。40分ほど、正座したままで集中力を切らさず、札に向かうのは大変なことだと思いますが、子供達は立派な姿を見せてくれました。練習の時以上に札をとることができた子、いつもより緊張して思うようにとれず、悔しい思いをした子、さまざまな思いはありましたが、静寂の中で、大会にかけた意気込みと熱意は、どの子も素晴らしかったです。



行事予定



【低学年の部】

1位 家根 大翔
2位 谷内口優月
3位 徳力 海来

【中学年の部】

1位 谷内 茉莉
2位 泉 宙奈
3位 谷 紗梨菜

【高学年の部】

1位 谷 亜衣梨
1位 梶 風沙
3位 泉寄 光



★百人一首を覚えました！！

(50首覚えると認定証がもらえます)

1年 谷内口優月 (60首) 5年 泉寄 光 (84首)
5年 梶 風沙 (100首) 5年 西田 真優 (100首)
5年 鳩野 芽衣 (100首) 6年 谷 亜衣梨 (100首)

～クラブの様子から～

1月20日、3学期最初のクラブがありました。遊びクラブは、「卓球」でした。卓球マシンも使って打つ感覚をつかみ、最後はゲームで楽しみました。創作クラブは、「スイートポテトづくり」。

甘いにおいは、子供達を魅了していたようです。とっても美味しくできあがりました。



| | |
|--------|----------------------|
| 2日(火) | 全校朝会 |
| 4日(木) | 佐伯先生読み聞かせ |
| 9日(火) | 児童集会(3・4年発表) |
| 10日(水) | 安全指導 |
| 11日(木) | 建国記念の日 |
| 15日(月) | 安全点検 |
| 17日(月) | 委員会 |
| 18日(木) | 佐伯先生読み聞かせ |
| 19日(金) | 安全指導 |
| 20日(土) | 6年生を送る会 すこやか教室修了式 |
| 22日(月) | 振替休日 |
| 23日(火) | 天皇誕生日 |

1・2年

～冬休み楽しかったこと・今年のめあて～

・みどりちゃんというあかちゃんのえをかきました。ほかにも「一ふじ、二たか、三なすび」や、うしのえもかいて、たのしかったです。ゆきかきをがんばりました。(加須屋 依里)

・コロサスキーじょうにいきました。はじめは、みじかいコースでれんしゅうしてから、リフトにのって山の上へいきました。スピードがでたけど、一かいもころばないで、すべりました。がんばったことは、お手つだいです。かたづけができました。(三上 逢海)

・ぼくは、お父さんとそうた兄ちゃんといっしょに「ポケットモンスターココ」の映画を見ました。ほかのおきゃくさんがだれもいませんでした。がんばったことは、しゅくだいです。(家根 大翔)

・ゆきがたくさんあったので、わたしが「ゆきだるまをつくろう。」といったら、おかあさんが大きなゆきだるまをつくりました。目ははっぱで、口はほそい木です。さがしてくるのをがんばりました。手はスコップです。(福田 彩蓮)

・一月一日、みんなですごろくをしたことがたのしかったです。二いになれて、うれしかったです。がんばったことは、かきぞめのれんしゅうです。(谷内口 優月)

・お正月にはつもうでに行きました。おみくじをひいたら、「くよくよするな」と書いてありました。くよくよしないで、いろんなことにがんばりたいです。冬休みに、食いくチャレンジをがんばって、たくさん〇がつけました。(泉崙 陽希)

3・4年



・ぼくの今年の目ひょうは、水泳教室で13級に合かくすることです。なかなかタイムがちぢまりません。コーチにはひざをのばしてしっかりバタ足をつづけるようにアドバイスされました。今年こそはぜひ対に合かくするぞという強い気持ちで練習をがんばります。(油谷 友希)

・ぼくは、おおみそかから正院へ行きました。毎年ならみんなで初もうでに行くはずでしたが、今年はコロナのせいで行けませんでしたが、いっぱいお年玉をもらって、ありがたいなと思いました。今年がんばりたいことは、本をたくさん読むことです。とくに魚のことを知りたいです。がんばっている魚を知りたいです。(初鳥 風音)

・私は、お正月にたきのぼうばあちゃんと、かにばあちゃんの所へ行きました。かにばあちゃんの所に行くと友達のかにちず子ちゃんがいました。それから、たきのぼうばあちゃんの家へ行きました。こたつの中に入ってみかんを食べながら、いろいろ話しました。「今年も元気にすごしてね。」と言われました。私は、学校でも元気にがんばろうと思いました。(谷内 菜子)

・おばあちゃんの家でおせちりょうりを食べて、楽しかったです。ポテトとおにくをたべました。冬休みも、なわとびのれんしゅうをがんばりました。(徳力 海来)



・ぼくが今年がんばりたいことは、「早ね」です。早ねをするとじゅぎょう中にねむくならないからじゅぎょうに集中できます。そのために、テレビを見るのをがまんして、9時から9時半までにねたいです。おもしろいのをテレビでやっても、がまんをして早ねをがんばります。(家根 蒼汰)

・わたしが今年がんばりたいことは、ゲームの時間をしっかり守ることです。わけは、お母さんに、「もうそろそろゲームはやめなさい。」と言われても、「もう少しだけやらせて。」と言って、いつも長い時間ゲームをしてしまうからです。自分で立てた目ひょうをしっかりと守っていきたいです。(泉 宙奈)

・わたしが新年をむかえてがんばりたいことは、2つあります。1つ目は、算数のわり算のひっ算です。わけは、計算をするのが苦手だからです。たくさん練習して、計算がとくいになりたいです。2つ目は、国語の字をていねいに書くことです。わけは、字を書くとき少しへたになってしまふときがあるからです。がんばります。

(谷 紗梨菜)



・わたしががんばりたいことはバスケットボールです。今以上にレイアップシュートの練習をしたいです。そして早い判断力をつけたいです。これまで達成できなかったベスト8を今年こそ達成したいです。そのためにバスケットの仲間と助け合い支え合ってベスト8の壁を突破できるようがんばりたいです。
(泉 崙 光)

・2021年はピアノや勉強を目標に向かって努力していきたいです。ピアノでは上手な人たちに追いつけるように、勉強では苦手な外国語と社会をがんばりたいです。そして、自分のできていないところが成長できるようにしたいです。もうすぐ6年生になるので最上級生としてお手本になれるようにがんばりたいです。
(梶 風沙)

・年末にぼくはたくさんUNOをしました。楽しかったです。わけは、負けたり勝ったりしたからです。2021年はいっぱい勉強をしたり宿題をしたりしようと思います。冬の体調管理もちゃんとして元気な体をつくりたいです。
(儀谷 凱翔)

・ぼくが楽しかったことは、お母さんの実家に行って遊んだことです。おぞうにをみんなで食べてとてもおいしかったです。おじいちゃんと雪かきをして体を動かしていい運動になりました。お姉ちゃんと一緒に雪合戦をしたことも楽しかったです。今年、また雪がたくさんふったら雪だるまを作りたいです。
(郡 星哉)

・今年は去年できなかったところや良かったところをもとに自分の学年だけでなく下の学年の人ともたくさん話したり遊んだりしたいです。自覚をもって下の学年に接することを6年生になっても続けたいです。今年は下の学年を引っぱることができる6年生になりたいです。
(西田 真優)

・2021年は漢字をがんばりたいです。忘れることが多かったのが覚えたかったです。ゲームの時間を減らし、積極的にお手伝いもしたいです。今年は、最上級生になるので、今の6年生のように下級生にやさしくしたいです。自分からなんでもできるようにしていきたいです。
(鳩野 芽衣)

・今年はいとこがこれなくてとてもさみしいお正月でした。今まで当たり前前にしていたことができなくなるということはとてもつらいということがわかりました。2021年の目標は苦手な漢字を覚えることです。自学ノートに書いて練習したり読書の時間を増やしたりすれば、目標が達成できると思うのでできたらいいなと思います。
(平野 雄大)

・今年がんばろうと思うことは自分が考えたことや思ったことを発表することです。特に算数の時間に発表したいです。去年の目標の「確かめる」ことはできました。でも、確かめて合っているのに発表できませんでした。合っていないでもそこからたくさんを学んでいくことが大切なので、「確かめる」と「発表する」ことの2つをがんばりたいです。
(谷内口 心春)

・わたしの今年のめあては3つあります。1つ目は、国語などいろんな授業で文章を書けるようになることです。2つ目は、テストです。6年生として最後の学期なのでまとめのテストや復習をがんばって中学校に向けて取り組みたいです。3つ目は、朝早く起きることです。
今年はこの3つのめあてがしっかりできるように気をつけて過ごしたいです。
(谷 亜衣梨)



・今年のめあては、6年生最後の学期に全校のリーダーとしてみんなをまとめることです。5年生とも協力してまとめていきたいです。組曲の全校練習や代表委員会の時の発表、縦割り班での行動の時にすすんで前に出ていきます。リーダーとしてまとめられるようにがんばりたいです。
(天満 友裕)

・1月1日、親せきの人に「あけましておめでとうございます。」の言葉をたくさん言いました。そして、おぞうにとおしるこを食べました。初めて焼いたもちが入っているおしるこを食べたけれど表面がカリカリしていておいしかったです。冬休みはだらだらした生活が続いていたけど、3学期はがんばって中学校へ行くための力をつけたいと思います。
(初鳥 慶次)